

# Lunes 18 de junio 2012

Última modificación 18.06.2012

El Financiero Crisis de eurozona amenaza con dominar la Cumbre del G-20 I. Saldaña / I. Becerril / M. Ojeda / E. Ortega - enviados LOS CABOS, BCS, 17 de junio.- Aunque la presidencia mexicana del Grupo de los 20 (G-20) se ha empeñado en que la agenda se concentre en temas de "largo plazo", la coyuntura marcada por la crisis de la zona euro amenaza con eclipsar e incluso dominar la Cumbre de Los Cabos que inicia este lunes. Así, previo el arranque, el presidente Felipe Calderón declaró que las mayores economías del mundo deben comprometerse por una Europa más fuerte y reforzar la capacidad del Fondo Monetario Internacional (FMI) para contener los efectos de la crisis de deuda del viejo continente P.C. G-20, eurozona, crisis

Crisis amerita tomar acciones coordinadas: FMI, BM y OCDE I. Saldaña / I. Becerril / M. Ojeda / E. Ortega - enviados LOS CABOS, BCS, 17 de junio.- En momentos en que la crisis económica mundial pasa por el cuarto año, la directora gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Christine Lagarde, dijo a los empresarios que sean directos, claros, asignen prioridades y digan a los líderes del G-20 qué requieren para recuperar la confianza económica financiera. Durante el primer día de trabajo del Business 20 (B-20), el presidente del Banco Mundial (BM), Robert Zoellick, indicó que las políticas públicas no están generando confianza en los mercados, por lo que es necesario trabajar entre los gobiernos y la iniciativa privada P.C. B-20, crisis, economía mundial, organismos internacionales

IIF: dudas sobre el rescate del sistema bancario español Eduardo Jardón Además, esa operación disminuirá la capacidad de financiamiento del Fondo Europeo de Estabilidad Financiera (EFSF, por sus siglas en inglés), aumentó la especulación de una eventual ayuda a otros países y la falta de claridad del programa generó incertidumbre en los mercados. De acuerdo con el Instituto de Finanzas Internacionales (IIF, por sus siglas en inglés), entre los inversionistas fue bienvenida esta ayuda, pero aún esperan las medidas importantes que deben tomarse para hacer frente al débil desempeño económico de la zona euro. P.C. IIF, sistema financiero, financiamiento, deuda

Inicia Pemex perforación en aguas profundas en el Golfo Esther Arzate En estos días Pemex Exploración y Producción (PEP) comenzará la perforación de los pozos Trion-1 y Supremus-1, en aguas profundas del Golfo de México, cerca de la frontera marítima con Estados Unidos, donde la subsidiaria confía en localizar petróleo ligero. La inversión para ambos proyectos superará los 250 millones de dólares. De acuerdo con información de PEP, las plataformas Bicentenario y West Pegasus fueron instaladas el mes pasado frente a las costas de Tamaulipas para realizar estudios geotécnicos (conocimiento del fondo marino), lo cual concluyó el viernes pasado, para entonces iniciar la perforación de los pozos considerados como los más complejos debido a que perforará a casi tres mil metros de tirante de agua. P.C. PEMEX, aguas profundas, perforación

Mercado de capitales, nueva fuente de financiamiento (Ivette Saldaña / Isabel Becerril - enviadas) LOS CABOS, BCS, 17 de junio.- La tendencia mundial de financiamiento es que el mercado de capitales sea el que financie en lugar de los bancos, lo que provocaría el crecimiento de las emisiones de bonos, explicaron empresarios pertenecientes a la Cámara de Comercio Internacional (ICC, por sus siglas en inglés). El presidente y CEO de The McGrawHill Companies y vicepresidente del ICC, Harold McGraw III, dijo que por la dinámica actual es muy probable que muchos de los recursos que generarán crecimiento en el mundo no provendrán de los bancos. Se espera que en Europa se presente casi la misma situación que en Estados Unidos, donde dos terceras partes del financiamiento provienen de los mercados, pese a que actualmente en el viejo continente dos terceras partes las otorgan los bancos, apuntó el presidente del ICC y vicepresidente de Rothschild Europe, Gérard Worms. P.C. sistema financiero, mercado de capitales, financiamiento

Propuestas en materia de seguridad alimentaria (Héctor A. Chávez Maya) El Consejo Mexicano para el Desarrollo Rural Sustentable (CMDRS) entregó a la presidencia mexicana del G-20 las conclusiones en materia de seguridad alimentaria del Foro de Diálogo Rumbo a la Cumbre del G-20. Tales resoluciones, que serán turnadas a los negociadores, se componen de lo realizado en tres mesas temáticas y una reunión general, donde participaron expertos de organismos internacionales como la FAO y la OCDE. En la primera mesa, "El papel de la productividad en el desarrollo sustentable", se establecen líneas estratégicas que pretenden el mejoramiento de las políticas y de los incentivos de inversión para el crecimiento de la productividad. P.C. G-20, seguridad alimentaria, desarrollo sustentable

A cargo de una familia, 75% de hombres que trabajan Zenyazen Flores Aunque en los últimos años la participación de la mujer en el mercado laboral se ha incrementado, los padres de familia se mantienen como los jefes de la casa y destinan la mayor parte de su tiempo al trabajo, aunque recientemente ellos también buscan un equilibrio entre hogar y actividades extra domésticas. En México, 22 millones 508 mil hogares tienen como jefe de familia a un hombre, lo que equivale a 75 por ciento del total de los hogares en el país, que asciende a 30 millones 211 mil. Así, el número de integrantes de los hogares que tienen como jefe a un hombre es mayor que el de los hogares a cargo de las mujeres, en tanto que el 61.9 por ciento de los hogares con jefatura masculina están formados por cuatro o más integrantes. La mayoría de los hombres reconoce pasar poco tiempo con sus hijos debido a las horas que dedican al trabajo; no obstante, muchos tratan de compensar su ausencia dedicando el fin de semana completamente a la familia. P.C. género, empleo, ENOE

El BID prestará a México 300 mdd (Zenyazen Flores) México recibirá un préstamo de 300 millones de dólares del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) para continuar apoyando la generación de empleos de calidad, la capacitación y

una mayor productividad del trabajador mexicano. El enfoque del programa es lograr la inserción de personas en empleos mejor remunerados y con prestaciones de seguridad social. El financiamiento beneficiará a cerca de diez millones de personas en un periodo de cinco años, y se prevé que generará alrededor de cuatro millones de colocaciones laborales. P.C. BID, empleo, financiamiento

Lanza ONU un nuevo índice para medir riqueza de países (AFP) RÍO DE JANEIRO, 17 de junio.- La ONU lanzó el domingo en la conferencia Río+20 un nuevo índice mundial para medir la riqueza de las naciones, que suma el capital económico, natural y humano, y muestra que la inmensa mayoría de los países vive por encima de sus medios ambientales. El Índice de Enriquecimiento Inclusivo (IWI, por sus siglas en inglés) es una especie de PIB verde destinado a reflejar mejor la riqueza real de los países y su capacidad futura de crecimiento, al tener en cuenta la disponibilidad de recursos naturales y educación de sus poblaciones, entre otros factores.

P.C. ONU, índice de enriquecimiento inclusivo, riqueza Reforma

Entra México a negociaciones de TPP Por Ulises Díaz Baja California Sur México (18 junio 2012).- México entrará formalmente a ser parte de las negociaciones del Acuerdo de Asociación Transpacífica (TPP, por sus siglas en inglés), luego de la invitación que extendió el Gobierno de Estados Unidos para su incorporación, informó Francisco de Rosenzweig, subsecretario de Comercio Exterior. Durante la cumbre del G20 en Los Cabos, Barack Obama, titular del Ejecutivo estadounidense, formalizó la invitación a Felipe Calderón para que el País pueda acceder como miembro si se concreta este esquema de integración comercial. "México aceptó con gran interés y beneplácito invitación a formar parte de negociaciones del Acuerdo Transpacífico", informó el funcionario mediante su cuenta de Twitter, @derosenzweig. P.C. acuerdos comerciales, Acuerdo de Asociación Transpacífica, G-20

Califica España de crítica su situación Por Luis Méndez / Corresponsal Madrid España (18 junio 2012).- La situación por la que atraviesa España es crítica y crucial, advirtió el Ministro de Hacienda, Cristóbal Montoro, luego que la prima de riesgo y la rentabilidad del bono de la deuda ibérica a 10 años alcanzara este lunes una nueva marca histórica. "Los mercados no relajan la presión sobre España y las dudas persisten. Dudas en el ámbito de la construcción de Europa, sobre el presente y el futuro del euro, sobre la capacidad de recuperación de España", aseguró Montoro durante su intervención en el Pleno del Senado, donde se van a debatir y votar los presupuestos generales de 2012. El titular de Hacienda reiteró que la Eurozona tiene que apostar más por la moneda única, en tanto que el Banco Central Europeo (BCE) debe responder con firmeza y fiabilidad a los mercados que tratan de obstaculizar la recuperación de las economías del sur del continente. P.C. España, deuda, crisis, prima de riesgo

Desatiende Pemex infraestructura Por Nallely Ortigoza Cd. de México México (18 junio 2012).- En los últimos dos años, Pemex ha reducido la inversión en infraestructura, lo que ha provocado que las obras industriales en el País no repunten. Mientras en el primer trimestre de 2009 los recursos destinados a construcción industrial eran por 6 mil 876 millones de pesos, en el mismo periodo de este año fueron de 4 mil 498 millones de pesos, de acuerdo con datos del Observatorio de Inversiones de Bimsa Reports. "Esta caída fue provocada por la baja en la inversión dirigida a construcciones relacionadas con el sector de los hidrocarburos y sus derivados, siendo este año el de menos inversiones detectadas", advierte el informe de dicha consultora, al primer trimestre del año. P.C. PEMEX, inversión, infraestructura Resalta FMI rol de emergentes Por Silvia Garduño / Enviada Los Cabos México (18 junio 2012).- En el mundo actual, el 75 por ciento del crecimiento global proviene de las economías emergentes, afirmó Christine Lagarde, directora gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI). Señaló que esta situación debe reflejarse en el organismo. "De habernos enfocado en los últimos 20 años en ayudar a países de ingresos bajos y medios, ahora estamos ayudando a las economías altamente desarrolladas. "Como consecuencia de ello, tenemos una muy alta correlación y concentración de riesgos en una zona particular", señaló durante su participación en el Foro Business 20 (B20), previo a la cumbre del G20 que inicia hoy. Lagarde precisó que tres cuartas partes del crecimiento global fueron generadas por las economías emergentes en los últimos cinco años. P.C. FMI, países emergentes, crecimiento económico, B20

Aplauda Carstens elección en Grecia Por Silvia Garduño / Enviada Baja California Sur México (17 junio 2012).- El Gobernador del Banco de México (Banxico), Agustín Carstens, aplaudió el resultado de la elección en Grecia, y adelantó que el triunfo será una noticia bien recibida por los mercados. El partido conservador Nueva Democracia, a favor del rescate financiero de Grecia, lidera el conteo de votos con 29.5 por ciento de las preferencias. Así, el resultado de la elección supondría un gobierno de coalición liderado por la derecha, que obtendría la mayoría parlamentaria. "Es una noticia que es buena en el sentido en que se va a seguir avanzando en el fortalecimiento de Europa", dijo Carstens en una reunión de inclusión financiera en el marco de la Cumbre de los Líderes del G20. P.C. Carstens, Grecia, elecciones

Gana México en concentración Por Verónica Gascón Cd. de México México (18 junio 2012).- A pesar de que México ha logrado una amplia apertura comercial y es más abierto a la inversión extranjera que Estados Unidos, registra más obstáculos a la competencia en ciertos sectores, revela un análisis del Centro de Investigación para el Desarrollo (CIDAC). El documento, titulado "¿Qué tan abierta es en realidad la economía mexicana?", anota que en sectores como el petrolero, electricidad, telecomunicaciones y medios, México tiene 5 veces más concentración que Estados Unidos. El documento, basado en el índice de Apertura Económica desarrollado por Jaime Serra Puche, señaló que tomando como medida el índice de Herfindahl (donde 0 representa competencia perfecta y 10 mil monopolio absoluto), en servicios de telecomunicaciones México tiene 6 mil 382 puntos, contra 3 mil 43, de su vecino del norte.

P.C. apertura comercial, inversión extranjera, concentración, competencia El Universal Calderón, con el más bajo crecimiento Rafael Croda Enviado | El Universal SANTIAGO DE CHILE. &mdash; El sexenio del presidente mexicano Felipe Calderón (2006-2012) será el de menor crecimiento económico en el país desde hace 24 años, cuando gobernó Miguel de la Madrid (1982-1988), indicaron estadísticas de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). De acuerdo con las cifras del organismo regional con sede en Santiago de Chile, el crecimiento de México en los primeros cinco años de gobierno de Calderón acumuló 7.8 puntos porcentuales y en 2012 sumará otros 4.0 puntos, lo que arrojará un 11.8% al concluir el sexenio, un promedio de 1.96% por año. La baja expansión que habrá acumulado la economía mexicana en los seis años de gobierno de Calderón no se observaba desde la gestión de De la Madrid, cuando en medio de la crisis latinoamericana de la deuda y del devastador terremoto que azotó a la capital en septiembre de 1985 el país creció 1.30% durante el sexenio, sólo 0.21 puntos por año en promedio. P.C. CEPAL, crecimiento económico Restaurar la economía global, misión del G-20 Eduardo Camacho Enviado | El Universal LOS CABOS, BCS. &mdash; Ante el entorno global, el Grupo de los Veinte (G-20) tienen en el horizonte uno de los capítulos económicos y financieros más complejos por solucionar, pues se prevé una desaceleración, crisis en la zona euro y brotes de proteccionismo que interfieren en la interacción comercial. Durante el foro que inicia hoy (lunes), y que se realiza en Los Cabos, los objetivos serán fincar las bases para la estabilización económica y reformas estructurales para el crecimiento y el empleo; fortalecimiento de los sistemas financieros y fomento de la inclusión financiera para impulsar el crecimiento económico. P.C. G-20, economía mundial, crisis Agotado el modelo mexicano: Ocampo Rafael Croda Enviado | El Universal SANTIAGO DE CHILE. &mdash; El economista de la Universidad de Columbia en Nueva York, José Antonio Ocampo, consideró que el modelo económico que ha seguido México desde los años 90 &ldquo;parece profundamente equivocado&rdquo; por el modesto crecimiento que ha registrado el país. &ldquo;Yo creo que es la hora de plantearlo&rdquo;, dijo el doctor en Economía de la Universidad de Yale, quien consideró que México debe &ldquo;repensar a fondo toda su estrategia de desarrollo&rdquo; y favorecer un papel más activo del Estado en la economía. P.C. modelo económico, crecimiento económico El Economista Wall Street abre a la baja por el sombrío panorama en la UE Reuters Nueva York- Las acciones estadounidenses renunciaron al entusiasmo inicial por la victoria de los partidos pro-rescate en las elecciones en Grecia y abrieron a la baja este lunes por el sombrío panorama de España e Italia, cuyos títulos de deuda mostraban unos rendimientos que atemorizaban el mercado. El Dow Jones bajaba 32.09 puntos, o 0.25%, a 12,735.08 unidades. El índice Standard & Poor's 500 perdía 3.59 puntos, o 0.27%, a 1,339.25 enteros, mientras que el Nasdaq cedía 13.79 puntos, o 0.48%, a 2,859.01. P.C. sistema financiero, Wall Street, Unión Europea Riesgo país baja 18 unidades Notimex El riesgo país de México bajó 18 unidades respecto al nivel previo, al situarse este viernes en 176 puntos base, con lo que hila dos semanas consecutivas a la baja. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que al 15 de junio de 2012 el riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, está 11 puntos base por abajo del nivel reportado al cierre de 2011. P.C. riesgo país, SHCP Nota de países europeos a salvo por Grecia: Fitch AFPLa agencia de calificación crediticia Fitch anunció que ya no se plantea colocar las notas de los países de la zona euro en vigilancia negativa, el paso previo a una degradación, tras la victoria de la derecha en las elecciones legislativas griegas. Fitch advirtió a mitad de mayo de que en caso de que Grecia saliera del euro colocaría en vigilancia negativa las calificaciones de todos los demás países que comparten la moneda común. Sin embargo, este lunes, la agencia estimó en un comunicado que el resultado de los comicios griegos aleja el riesgo de que Atenas salga del euro. P.C. Grecia, economía mundial Empleo alcanza cifra histórica en México: OCC Notimex La actividad laboral en México registró en mayo un récord histórico, reveló la consultoría independiente OCC Mundial. El índice OCC del Empleo alcanzó en dicho mes un índice positivo de 159 puntos, en comparación con el mes base de referencia (octubre 2008). El Índice también mostró un importante crecimiento en relación al mismo periodo del año anterior e incluso contra 2010 (126 y 107, respectivamente). &ldquo;Se continúa observando una fuerte tendencia de crecimiento sostenido de la actividad laboral en México en relación a los últimos dos años&rdquo;, resaltó OCC Mundial. P.C. empleo, actividad laboral, OCC La Jornada Tensión en deuda europea, pese a resultado griego; bono español a tasa récord de 7% Afp París. El mercado de la deuda soberana europea seguía en tensión este lunes y los bonos españoles a 10 años alcanzaron un tasa récord de 7 por ciento, a pesar de los resultados de las elecciones en Grecia, donde podría formarse un gobierno de coalición favorable a mantener el país en la zona euro. Hacia las 12:30 (10:30 GMT), la tasa de interés del bono español de referencia a 10 años alcanzó el 7.073 por ciento frente a 6.838 del viernes por la noche, un récord desde la creación de la zona euro. P.C. Grecia, deuda, crisis Buscará cumbre G-20 unirse ante la crisis europea Afp Los Cabos, BCS. Los líderes del grupo de países desarrollados y emergentes del G-20 abren este lunes en México una cumbre decisiva para intentar unir fuerzas ante el rompecabezas del euro y la desaceleración del crecimiento mundial. Los mandatarios emitieron un suspiro de alivio colectivo a su llegada a Los Cabos, Baja California Sur, tras el resultado de las elecciones griegas, que dieron una victoria ajustada al partido conservador de Nueva Democracia, partidario de permanecer en la zona euro. P.C. G-20, Europa, crisis Venden bancos capitalinos dólar hasta en \$14.07 Notimex México, DF. El dólar libre se vende en bancos de la capital mexicana hasta en 14.07 pesos, un centavo más respecto al cierre del viernes pasado y se compra en un precio mínimo de 13.51 pesos. En tanto, el euro cede siete centavos al peso en comparación con el término de la sesión cambiaria del viernes anterior, para alcanzar una cotización máxima a la venta de 17.92 pesos; el yen, por su parte, se oferta en un máximo de 0.180 pesos por unidad. P.C. tipo de cambio, dólar El País Las dudas sobre la solvencia de España se agudizan a pesar del resultado en Grecia Isabel Lafont Madrid 18 JUN 2012 - 15:07 CET 2932 El resultado de las elecciones celebradas ayer en Grecia ha disipado un factor de incertidumbre (no será el primer país en abandonar la Eurozona, al menos de momento), pero ha dejado al desnudo las crecientes dudas sobre la solvencia de España. A pesar de que Europa se ha comprometido a prestar 100.000 millones para sanear los bancos españoles, los inversores hacen cuentas y dudan de que una economía incapaz de generar ingresos, con un tejido productivo depauperado y sin capacidad exportadora pueda pagar todas las deudas acumuladas. P.C. España, Grecia, deuda,

política monetaria, déficit público, finanzas públicas La cotización de la deuda de España está ya más cerca de Irlanda que de ItaliaEl País Madrid 18 JUN 2012 - 17:23 CET La crisis de deuda de la eurozona ha atravesado por múltiples fases a lo largo de sus dos años y medio de existencia. No obstante, un factor que se ha mantenido invariable ha sido que bajo sospecha han estado siempre los mismos países, los rezagados de la clase: los rescatados Grecia, Irlanda y Portugal, España, que tiene su propia modalidad de ayuda exterior, e Italia, que aunque ha realizado importantes cesiones de momento se ha librado de seguir el mismo destino. Sin embargo, en esta carrera, en la que los socios del euro señalados por los mercados por los desequilibrios en su deuda y por sus altos déficits no han salido del grupo de cola del pelotón, España está ya más cerca de Irlanda que de Italia. P.C. Europa, deuda, crisis El FMI pugna por captar en el G-20 más fondos contra la crisisALEJANDRO BOLAÑOS (ENVIADO ESPECIAL) Los Cabos 18 JUN 2012 - 00:09 Una enorme interrogación preside la séptima cumbre del G-20, que comienza hoy en el complejo turístico de Los Cabos, al noroeste de México. ¿Qué va a hacer Europa, qué va a hacer Alemania, para encauzar la crisis del euro? Los líderes del resto de países avanzados y de las potencias emergentes, alarmados por el impacto en sus economías, exigen una respuesta ya, mucho más amplia y contundente que las ensayadas hasta ahora. En un homenaje involuntario a John Fitzgerald Kennedy &mdash;al estilo no preguntes qué puede hacer Europa, pregunta qué puedes hacer tú por Europa&mdash;; la delegación alemana opone que aún está por cerrar el compromiso de dotar al Fondo Monetario Internacional (FMI) de más recursos para auxiliar a los países sin crédito en los mercados. En suma, para defender al euro. P.C. Europa, FMI, crisis, deuda, sistema financiero &rdquo;Los precios de la electricidad tienen una justificación complicada&rdquo;Santiago Carcar Madrid 18 JUN 2012 - 00:09 CET55 Alberto Lafuente (Zaragoza, 1954) va a cumplir un año como presidente de la Comisión Nacional de la Energía (CNE). Economista, catedrático en la Universidad de Zaragoza, Lafuente llegó a la CNE desde la presidencia de Correos, nombrado por el Gobierno de José Luis Rodríguez Zapatero y sin apoyo del PP. El nuevo Gobierno impulsa la fusión del organismo con otros reguladores en una Comisión de Competencia única. P.C. sector energético, electricidad, entrevista Latinoamérica busca 250.000 millones para infraestructuraCristina Galindo Madrid 17 JUN 2012 - 22:10 CET367 América Latina busca 250.000 millones de dólares al año para proyectos de infraestructuras. Esa es la cifra que necesita para cubrir el enorme déficit que la región tiene en carreteras, ferrocarriles, redes eléctricas y comunicaciones. &ldquo;Esa brecha requiere invertir al menos el doble de lo que se ha hecho, tanto inversión pública como privada&rdquo;; según Enrique García, presidente del Banco de Desarrollo de América Latina (CAF). P.C. América Latina, infraestructura, inversión El FMI cree que la reforma laboral facilitará más reducciones de salarioS. POZZI Nueva York 15 JUN 2012 - 19:47 CET86 &ldquo;Valoramos muy positivamente la reciente reforma laboral ya que tiene el potencial de mejorar sustancialmente el funcionamiento del mercado de trabajo&rdquo;. El FMI, en su análisis sobre la situación económica española publicado este viernes, aplaude la reforma laboral, aunque cree que se puede esperar más de ella, sobre todo en materia de salarios. Los cambios ya realizados en la normativa, considera el organismo, &ldquo;debería permitir a las empresas adaptarse más ágilmente a las condiciones de mercado, por ejemplo ajustando salarios y horas de trabajo en lugar de empleo&rdquo;. P.C. reforma laboral, empleo, salarios, crisis La deuda pública de España se duplica desde el inicio de la crisisJesús Sérvulo González Madrid 15 JUN 2012 - 12:54 CET923 Los mercados viven estos días pendientes de la delicada salud española. Desconfían cada vez más de la capacidad de España para hacer frente a sus obligaciones de pago. Han transcurrido ya cuatro años desde que estalló la crisis financiera, que sigue sin resolverse. En ese periodo, España ha duplicado su deuda tanto en términos absolutos como relativos, según los datos divulgados este viernes por el Banco de España. Esa es precisamente una de las razones del recelo de los mercados sobre España: la rapidez con que el país ha aumentado sus necesidades financieras. P.C. deuda pública, crisis